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Verbale riunione del 14 giugno 2021 
 
 Il  giorno  14  giugno  2021,  alle  ore  18.45,  si  è  riunito  con  modalità  telematica  il  Consiglio  Direttivo  

Aipda. 
Sono presenti in collegamento mediante la piattaforma Zoom i Prof.ri: Francesco Manganaro 

(Presidente), Marco Bombardelli, Lorenzo Casini, Alfredo Contieri, Marina D’Orsogna, Fabio Francario, Remo 
Morzenti Pellegrini Giuseppe Piperata, Gabriella Racca.  

Assiste alla riunione, su invito del Presidente, il dott. Rocco Parisi, che svolge funzioni di segreteria per 
l’Associazione. 

Nel corso della riunione sono stati trattati i seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
 
  
1. Comunicazioni del Presidente 
2. Modifiche Statuto 
3. Convocazione Assemblea Soci 
4. Convegno Annuale AIPDA 
5. Webinar Oltre le frontiere. La dottrina degli “altri” 
6. Ammissione nuovi Soci 
7. Varie ed eventuali   

 

   ***** 

 

Pt.1 o.d.g.:  

         Il Presidente comunica che probabilmente il voto per le elezioni del rappresentante dell’Area 12 al 
CUN, per la componente dei professori ordinari, non avrà luogo prima del mese di settembre 2021.  
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Il Presidente aggiorna quindi il Consiglio direttivo sulle attività che si stanno svolgendo nell’ambito 
della CASAG per discutere delle diverse proposte elaborate sia dai gruppi di lavoro costituiti internamento ad 
essa, sia da alcune delle Associazioni disciplinari, in particolare con riferimento alla riforma dell’impianto 
tradizionale del percorso di laurea magistrale in Giurisprudenza (LMG/01).  

Il Presidente segnala poi con grande soddisfazione che la prof.ssa Margheria Interlandi, in qualità di 
responsabile Area pubblicistica dei GEV per il settore disciplinare IUS 10, per la VQR 2015-2019, lo ha informato 
che da parte dei Soci Aipda c’è stata una risposta molto significativa alla richiesta di disponibilità per lo 
svolgimento dei referaggi a titolo gratuito. Questo consentirà di organizzare un adeguato referaggio dei lavori 
da sottoporre a valutazione senza dover ricorrere a colleghi di altri settori. Vista l’efficacia delle modalità di 
sensibilizzazione adottate nei confronti dei Soci, il Presidente propone al Consiglio direttivo, che concorda 
all’unanimità, di svolgere analoga attività di sensibilizzazione per invitare i soci ad iscriversi nella lista REPRISE 
del MUR, per la valutazione dei prodotti di ricerca come i progetti Prin.  

Infine, il Presidente ricorda che si è proceduto all’invio ai relatori del testo sbobinato delle relazioni 
fatte  in  occasione  del  webinar  Next Generation EU organizzato dal Consiglio Direttivo il giorno 28 aprile, 
chiedendo loro una revisione al fine della pubblicazione come insieme di interventi da inserire in una apposita 
sezione del sito Aipda. Non tutti i Relatori hanno ancora risposto, nonostante un secondo sollecito: si decide 
quindi di fissare un ulteriore termine e di segnalarlo agli interessati con la precisazione che dopo la scadenza 
dello stesso gli atti saranno comunque pubblicati senza revisione.  
 
 

Si passa al pt. 2 dell’o.d.g.: 
           

Il Presidente ricorda che nella riunione del 24 maggio i Prof.ri Marco Bombardelli e Alfredo Contieri 
hanno presentato al Consiglio direttivo le modifiche proposte per adeguare lo Statuto dell’Associazione alle 
esigenze  di  rinnovo  emerse  nelle  due  Assemblee  dei  Soci  del  15  luglio  2020  e  del  9  ottobre  2021.  La  
presentazione è stata seguita da un ampio dibattito nel Consiglio direttivo, al termine del quale vengono 
apportate diverse modifiche alla bozza proposta, che sono state successivamente raccolte in un nuovo testo. Il 
Consiglio direttivo riprende il dibattito, durante il quale la bozza viene ancora sottoposta a limitate modifiche 
e quindi approvata.  
  

 
Si passa al pt. 3 dell’o.d.g.: 
 

Si prende atto che ai sensi del’art. 6, commi 3 e 4 dello Statuto, le modifiche statutarie di cui al punto 
precedente dovranno essere approvate dall’Assemblea ordinaria dei Soci, che in base all’art. 6, comma 3 dello 
Statuto va indetta di regola in occasione del Convegno annuale.  
 

 
Si passa al pt. 4 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente ricorda che nella scorsa riunione il  Consiglio direttivo ha deciso di organizzare il 
prossimo Convegno annuale in presenza, nella giornata dell’8 ottobre 2021, presso l’Università Luiss di Roma, 
che  ha  confermato  la  sua  disponibilità  ad  ospitare  l’iniziativa.  Date  le  restrizioni  che  comunque  saranno  
imposte dalle misure di prevenzione dell’emergenza sanitaria ed al fine di consentire la massima 
partecipazione, il Convegno si svolgerà in una sola giornata, nella mattina dell’8 ottobre, mentre il pomeriggio 
sarà dedicato alle attività istituzionali dell’Associazione, con lo svolgimento dell’Assemblea dei Soci di cui al 
precedente punto all’ordine del giorno. In tale ambito è prevista la votazione per il rinnovo di quattro 
componenti del Consiglio direttivo che quest’anno giungeranno alla scadenza del loro mandato e a questo 
riguardo si apre nel Consiglio direttivo un dibattito relativo alle modalità con cui si dovranno svolgere le 
votazioni. A causa infatti dell’emergenza sanitaria, è possibile che l’affluenza dei Soci in presenza possa essere 
ridotta e si presenta quindi il rischio che non si riesca a raggiungere il quorum strutturale previsto per le 
votazioni. Per ovviare a questo problema il prof. Francario propone che venga attivata una modalità di 
votazione telematica, alla quale possano accedere sia i Soci presenti all’Assemblea, mediante postazioni 
appositamente predisposte in loco,  sia  i  Soci  non  presenti,  che  si  potrebbero  collegare  a  distanza.  Su  questa  
proposta si apre una discussione, nell’ambito della quale vengono messe in rilievo le difficoltà  che potrebbero 
comunque sorgere nella determinazione del quorum previsto per la votazione, dato che questo viene 
determinato con riferimento ai Soci presenti all’Assemblea e che svolgendosi questa  in presenza non possono 
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essere calcolati nel numero legale Soci che partecipino al voto a distanza. Al termine della discussione, il 
Consiglio direttivo decide di prevedere che il voto si svolga in presenza e che in caso di mancato 
raggiungimento del quorum venga convocata a distanza di un mese una nuova assemblea, per via telematica, al 
fine di consentire lo svolgimento del voto interamente a distanza. 
 
 
 
Si passa al pt. 5 dell’o.d.g.: 

 
Il Presidente comunica che in qualità di responsabile per il Gruppo di lavoro 

sull’internazionalizzazione ha avviato, come già comunicato nella riunione precedente, l’organizzazione di un 
primo webinar, nell’ambito di una successiva attività seminariale, sul tema Oltre le frontiere. La dottrina degli 
“altri” per il prossimo 5 luglio. Interverranno come relatori i Prof.ri Paola Chirulli, Maria Immordino, Vera 
Parisio, Luca de Lucia,  Giacinto Della Cananea, Giuseppe Piperata, Aristide Police, Roberto Scarciglia, Mario 
Spasiano, Simone Torricelli, conclude il Prof. Mario Pilade Chiti.  Il Consiglio direttivo approva l’iniziativa, che 
ritiene di grande interesse per l’Associazione e auspica una numerosa partecipazione dei Soci a questa 
occasione di incontro scientifico.  
 
 
Si passa al pt. 6 dell’o.d.g.: 
 
 Il Presidente comunica che hanno chiesto l’iscrizione all’Associazione le prof.sse Barbara Boschetti e 
Paola Lombardi. Il Consiglio direttivo ne prende atto con viva soddisfazione ed esprime all’unanimità parere 
favorevole. 
 
 
Si passa al pt. 7 dell’o.d.g.: 
 

Il Presidente segnala al Consiglio direttivo che ha ricevuto delle richieste da parte di Soci non in regola 
con i pagamenti delle quote associative sul modo in cui regolarizzare la propria iscrizione all’Associazione. Il 
Consiglio direttivo conferma che la prassi da sempre seguita per questo tipo di situazione prevede, oltre al 
pagamento della quota per l’anno corrente, anche quello delle quote relative agli anni precedenti.  

Non essendoci ulteriori punti da trattare, la riunione viene chiusa alle ore 20.30. 
 
14 giugno 2021 
 
F.to Presidente 
Francesco Manganaro 

F.to Segretario  
            Marco Bombardelli 


